

TV Philips
Video Philips
Videojuegos Philips

ADQUIERALO EN
MONTSIA RADIO

Ulldecona



Casa
ENRIQUE

DONDE ENCONTRARA
LA MAYOR CANTIDAD
DE TEJIDOS AL MENOR PRECIO

General Sanjurjo, 13 ULLDECONA

Auto - Escola PITARCH

TRAMITACIONS i ASSEGURANCES

Plaça Caguts, 15 - Telèfon 72 03 92

Colaboración

COMARCA DEL MONTSIA

NOTICIERO ULLDECONENSE

Segunda Epoca - Suplemento número 82 - Revista Libre e Independent - 15 Mayo - 15 Junio 1991 - Año XII

Semana Santa en Ulldecona

Vía Crucis juvenil en el Convento de las Monjas Agustinas

A la hora de sentarme ante la máquina vi claro que de no escribir un libro no alcanzaría a reflejar cuanto sentí y presencié los días de Semana Santa en los que el nuevo drama de la Pasión de Jesús, el Devallament de la Creu, los oficios y las procesiones, se enseñorearon de la Villa de Ulldecona.

Un Vía Crucis reflexivo y sin ayes de lamento

Este Jueves Santo celebrando el Vía Crucis a las doce y media de la noche, hora en que los sitios de diversión se hallan en todo su apogeo, el templo pobre y desnudo de la Comunidad Agustina, parca en recursos materiales, es hoy un ascua de oro y de llamas que si avivan la fe de los que velan el Santísimo no alivian el relente que se cuela por la entrada. Una puerta se abre en esto y vemos como un cortejo de jóvenes ocupa el presbiterio en torno a Mosén Juan y el señor Vicario. Son doce y formando una especie de rueda desfilan uno a uno ante el micro recitando ya una frase bíblica, una máxima, una plegaria que coinciden con la fiesta del Amor que se hizo carne. Tras media hora de reflexiones, todo el fondo de la iglesia se ha ido llenando de jóvenes que se extrañan sobremedera cuando Mosén Juan les invita a que pasen a la sacristía donde para distender los ánimos les invita a café y pastas. La vela sigue su curso ordinario ante el Monumento y que perdonen las monjitas tras las celosías si el rumor del jolgorio perturba el recogimiento. Consumado el refrigerio ocupa nuevamente la juventud su puesto en los bancos del Templo excepción hecha de una quincena de jóvenes que inician la rueda de reflexiones. Tras este acto Mosén Juan en una plática honda equipara a Jesús con el Amor descendiendo luego a consideraciones sobre los males que azotan a la juventud de hoy.

Viene ahora otra parte emotiva con la lectura por una de las monjitas con voz fresca y juvenil, de varias cartas de la Iglesia de OKOBO en la Guinea Ecuatorial tan íntimamente ligada a la Parroquia de Ulldecona. Acusan recibo de las dos imágenes de San Joaquín y Santa Ana, así como de un paquete de Navidad recibido con gran alborozo. Manifiestan las monjas de San Agustín de aquella ciudad que las dos postulantes que piensan incorporarse para reformar la comunidad de aquí ya están prestas para emprender este verano el viaje. Y llegamos a la pieza más importante del acto: el Vía Crucis Juvenil. No consiste en lamentos o exclamaciones de dolor. Las catorce estaciones llevan concentrado en dosis de cuatro renglones a lo sumo todo un tratado de doctrina teológica. «Señor quisiera amarte como nadie» empieza diciendo la monjita. Sigue luego una reflexión profunda, termina con una petición y tras cada estación se intercalan breves segundos de meditación.

«Te pido un favor»

Así finalizan las dos hojas que contienen la densa doctrina de las catorce estaciones del Calvario. ¿Qué nos pide? Que reflexionemos detenidamente sobre lo que hemos leído y oído. Que lo escribamos en el corazón y lo escrito lo depositemos en el buzón empotrado en la Iglesia para que con la aportación pequeñita de todos elaboremos otro Vía Crucis Juvenil para el próximo año 1992.

Manuel López Galarza

Comentario Mensual

Caminos vecinales

Una vez más nos referimos al vergonzoso estado en que se encuentran los caminos vecinales, por cuanto los agricultores están indignados por el comportamiento del Ayuntamiento socialista, el cual se comprometió cobrar las cuotas para arreglar dichos caminos. Antes culpaban a la Cámara Agraria porque nos los arreglaba y desde que el Ayuntamiento socialista se hizo cargo, los caminos vecinales están mucho peor. Está visto que el Ayuntamiento ha sido incapaz de hacer cosas que merezcan la pena, mientras sigue con sus chapuzas y corruptelas, derrochando millones de pesetas.

Algo preocupante

Nadie comprende como es posible que el Ayuntamiento socialista no sea capaz de solucionar el grave problema de las goteras del Centro de Salud y también en el Mercado Público, ocasionando molestias y perjuicios. Esto demuestra cómo administra los intereses del pueblo.

Malestar

Se comenta que el Ayuntamiento socialista está empeñado en que se haga urgentemente el desvío de la carretera de Vinaròs a Tortosa, mientras los propietarios de las fincas afectadas, situadas en la huerta más rica y productiva de la Villa, están preocupados porque no ven muy claro tal proyecto, pensando que la obra tendrá que realizarla la Generalitat, con una inversión muy importante. Por consiguiente, el Ayuntamiento socialista está cazando muy alegremente y quizá tenga dificultades para ejecutar esta obra, sin embargo, los propietarios desconfían de las promesas del Ayuntamiento y están dispuestos a formar una piña para defender sus intereses.

Campaña electoral

Nuestro COMENTARIO MENSUAL tiene que salir al paso de ciertos chismorreos de un panfleto local, cuyas acusaciones y tonterías solamente pueden estar en mentes

ignorantes, que nada tiene que ver con la realidad de las cosas, porque decir que el encuentro celebrado en la CREU DEL COLL con don José María Ruiz-Mateos resultó defraudante, sin haber asistido al mismo es puro cinismo, cuando nos consta que fue un éxito sin precedente. Tampoco es correcta la interpretación que se le dio al concepto «morralla» sobre los posibles candidatos que dan la cara. Por cuanto es evidente que los grupos políticos de la Villa han tenido dificultades para completar las candidaturas con personas de cierto relieve y prestigio. Tanto es así que el grupo socialista ha tenido que recurrir a los mismos

candidatos de hace 12 años, añadiendo muchas mujeres.

El PP, según comentarios, ha tenido problemas para presentar su candidatura. En cuanto al CDS y ER, sin comentario. Mientras el CiU sigue siendo el grupo más representativo.

Seguimos aconsejando a los señores de «LO FULL» que no pierdan el tiempo con más dimes y diretes, y se abstengan de involucrar de manera torpe y chabacana al señor Ramón, el cual lleva la friolera de 20 años apartado de toda relación y actividad local, sin pedir nada a nadie. POR FAVOR, OLVIDENSE DE DON RAMON.



l'Alcalde d'Ulldecona

Sr. RAMON FORCADELL PRATS

V i l l a

Apreciat senyor,

El proper dilluns 29 d'abril, ja finalitzades les obres que s'hi han realitzat, s'inaugurarà l'edifici restaurat de la Casa de la Vila -antic Convent de Ntra. Sra. del Roser-; construcció que, essent de gran valor històric per a Ulldecona i un dels seus símbols més coneguts arreu, haurà guanyat molt amb aquesta restauració i, sens dubte, serà un motiu més d'orgull per a tots els ulldeconencs.

Per aquesta raó, i amb el record present de la seva gestió al front de la Corporació Local durant alguna època de la nostra història més recent, ens agrada molt poder comptar amb la seva presència als actes que, amb motiu de la inauguració, es realitzaran el dia 29, als quals, en el meu nom i el de la Corporació, em plau invitar-lo.

Pendents encara de concretar, se l'informarà detalladament dels horaris i altres aspectes relacionats amb aquests actes.

Reiterant-me en la invitació, aprofito per saludar-lo molt cordialment,

JAUME ANTICH BALADA
Alcalde

24 d'abril del 1991

Sense comentari

El nostre director fou invitat a la inauguració del reformat Ajuntament de la Vila, mitjançant una expressiva carta del primer edil, que insertem en aquesta pàgina.

Insertamos la carta que el director de la Revista «Maestrazgo» dirigió al libelo «Lo Full», publicada en el nº 123.

Revista Monárquica
«Maestrazgo»

Señor Director de «LO FULL»
Apartado de Correos 54
43550 ULLDECONA

Director: Ramón Forcadell Prats
Ulldecona (Tarragona)

31 de marzo de 1991

Señor Director:

Haciendo uso del derecho de rectificación que confiere la Ley Orgánica 2/1984 de 26 de marzo, se servirá publicar las puntualizaciones siguientes:

En «LO FULL» núm. 122 de 22 del corriente mes, afirma que la revista «MAESTRAZGO» «**dóna el seu suport a CIU**», y en la página segunda dice: «**Aquesta setmana li hem de posar lo dit a l'ull a la revista "MAESTRAZGO"**». Estas acusaciones son lamentables y provocativas, por cuanto la revista «MAESTRAZGO» no se ha referido a cuestiones locales, ni debe hacerlo, porque se trata de una publicación doctrinal de ámbito nacional.

«LADRAN PORQUE CABALGAMOS». Y ustedes mismos señores del esperpéntico «LO FULL», en su sección «FENT MEMÒRIA», me invitan a que aclare su confusión. Ciertamente Cabalgué desde mi juventud cuando perseguido por los marxistas y republicanos tuve que abandonar Ulldecona. Cabalgué cuando al terminar la guerra volví a mi Ulldecona querida y en la medida de mis recursos di vida social a la Villa y como recuerdo aún queda el CENTRO CULTURAL RECREATIVO creado en 1947, contra viento y marea, por mi propia iniciativa y responsabilidad. Cabalgué cuando siendo Alcalde el Ayuntamiento se tradujo en lo que en su borroso «LO FULL» y en la sección «PORTICO» lamenta Vd. sobre el «**entrebanc» de correus, les avaries telefòniques i de llum, que veuen passar els trens sense aturar-se i el ciutadà veu cada vegada la seua butxaca més escurada, etc.**», todo lo cual lo traduce en su PORTADA con la frase «**A cada bugada es perd un llançol**».

Cabalgué por la creación de la Nueva Ulldecona, sin costar ni un duro al pueblo. Y no es cosa de hacer inventario, pero también Cabalgué por la implantación del INSTITUTO DE ENSEÑANZA MEDIA del que más me enorgullezco, y del que de manera torpe y demencial se me ha despojado del nombre que los representantes del pueblo me concedieron. Cabalgué señores de «LO FULL», pero en un Rocinante escuálido ya que el presupuesto municipal de entonces no llegaba a los **cuatro millones de pesetas**. Con quienes no Cabalgué fue precisamente con los «personajillos» de la UCD. La política, por si no lo sabe, obliga a hacer extraños compañeros de cama y en mi norma rectilínea no podía avenirse a tener convivencias con quienes de manera absurda y soberbia no supieron estar a las alturas de las circunstancias, y preveí su degradación y desaparición. Tras una larga trayectoria de lucha por unos ideales que siempre he mantenido y que la misma Constitución mantiene, Cabalgué en defensa del pueblo, de la Institución Monárquica y de las creencias religiosas.

Oportunamente el suplemento de la COMARCA DEL MONTSIA tendrá que salir al paso de sus instintos agresivos y revanchistas.

Le aconsejo, señor Director, que inserte el texto de estas puntualizaciones en «LO FULL», rectificando el lapsus que ha cometido. Puede, si lo desea, traducir el texto en catalán.

Atentamente,
R.F.P.

Necrológica

Murió Doña Angela Arasa Canalda

A los 96 años de edad falleció cristianamente Doña Angela Arasa Canalda, viuda de Don Bautista Sans Grau, madre de Bautista y de Pedro, abuela de Juan José y María Angela Sans Forcadell, familia ejemplar, de cierto abolengo y muy querida en la Villa.

Al dar esta triste noticia, testimoniamos nuestra sentida condolencia a sus queridos hijos, nietos, biznietos y demás familiares.

Descanse en paz Doña Angela Arasa Canalda.

Nota de la administración

Comunicamos a los suscriptores de la Villa, que a primeros de junio recibirán el correspondiente recibo del año 1991, rogando sea atendido. Gracias.